

TOURCOING

BUREAU : 2, Place de l'Étoile-de-Ville
Téléphone 9-85

A la Société de Géographie

Mardi soir, dans une des salles de l'Académie de musique, une conférence de géographie fut faite par M. le lieutenant Laude, directeur du service des Conférences au ministère des Colonies, à Bruxelles, sur le Congo belge.

Dans l'auditoire, on remarquait M. Thau-De, consul de Belgique.

M. Edouard Masurel-Prouvost, président de la section locale, présenta l'orateur.

Le lieutenant Laude rappela brièvement comment une partie du Congo devint une colonie de la Belgique. En 1885, par l'acte de Berlin, le Congo était déclaré « État indépendant » sous la souveraineté personnelle du roi des Belges, Léopold II, et c'est seulement en 1908 qu'il devint colonie belge.

Le conférencier situe rapidement le Congo, bordé par les Monts de Cristal, à l'Ouest, au Nord, par les plateaux de l'Oubangui et du Nil; à l'Est par les plateaux de l'Afrique orientale, au Sud enfin par les plateaux du Katanga et du Kasai. Il insiste sur les difficultés que les explorateurs et les premiers ingénieurs, administrateurs, etc., ont rencontrées dans ce pays couvert de brousses, de savanes et de forêts. Mais, grâce à leur énergie, ils sont arrivés à créer des routes, des chemins de fer, des écoles, etc.

Déjà, dans ce pays, s'élevaient des maisons, des usines, des écoles. On y trouve des champs bien cultivés; dans le nord, la culture du coton fournit d'excellents résultats. L'orange donne aussi de jolis rendements. Les produits forestiers : caoutchouc, huile de palme, etc., sont abondants. Mais la principale source de richesse réside dans les produits miniers du Katanga. Les mines de cuivre sont très importantes et prendront d'ici peu un développement considérable. On y exploite aussi la houille, l'étain, etc., et enfin le radium, dont les gisements sont abondants et riches en teneur que les Américains ont renoncé à exploiter les leurs. Quand ces mines de radium seront en pleine activité, le prix du radium baissera d'environ 50 %.

Pour exploiter toutes ces richesses, la Belgique a fait construire de nombreuses routes et a amélioré les voies navigables. Le Congo belge, avec ses principaux affluents, sert maintenant à transporter une grande partie des produits de la colonie.

L'orateur termina sa conférence en citant avec une légitime fierté, des statistiques prouvant l'influence bienheureuse de la civilisation sur cette partie de l'Afrique centrale. M. le lieutenant Laude fut applaudi et vivement remercié par M. Edouard Masurel-Prouvost.

UN CHEVAL EMBALLÉ

M. Strayve Richard, domestique au service de M. Coppin, marchand de beurre, avenue de la Gare, avait hier, vers 11 heures 30, abandonné son cheval attelé à une voiture à quatre roues, en face des magasins des Docks du Nord, rue de la Croix-Rouge, où il livrait des marchandises.

L'animal s'emballa vers le rue des Piais, sur son passage, plusieurs personnes tentèrent vainement de l'arrêter. M. Scrive Charles, 19 ans, rue Bonne-Nouvelle, qui se trouvait rue des Piais, conduisit un cheval attelé à un tombereau, ayant vu arriver le cheval emballé, plaça son attelage en travers de la rue et ce qui força l'animal à s'arrêter; non sans provoquer un choc inévitable.

La course a été si violente que les marchandises qui se trouvaient dans la voiture de M. Coppin ont été projetées sur la chaussée. Il n'y a pas eu d'accident de personne.

C'est scandaleux !

Hier une personne très élégante se présentait dans une des plus grandes épiceries de notre ville et demandait une douzaine de champignons ALLIÉS DE TRUCHESSES.

CARTE D'OR. Cette maison n'en ayant pas l'impression du client fut très déplorée. Toute bonne maison doit avoir du BALLON DE TRUCHESSES.

VAGABONDAGE ET MENDICITE

Pour vagabondage et mendicité, la gendarmerie a arrêté et transféré au parquet le sieur Yvonneau Joseph, né le 9 mars 1867, à Quéneque (Bretagne), sans profession ni domicile.

BOYER EN REGLE

Pour avoir, sans autorisation, établi une porcherie à proximité de son habitation, le sieur Leveugle J.-B., 37 ans, rue des Trois-Pierres, a fait l'objet d'un procès-verbal.

ELECTION CANTONALE DU 4 FÉVRIER

À propos de l'élection d'un membre du Conseil général dans le canton de Tourcoing-Sud, la Mairie croit devoir rappeler aux électeurs que, seuls, pourront y prendre part, les électeurs inscrits au rôle électoral sur la liste électorale arrêtée au 31 mars 1922.

REVISION DES LISTES ÉLECTORALES

Il est rappelé une dernière fois aux électeurs que les demandes d'inscription ou de radiation des listes électorales seront reçues jusqu'au 4 février inclusivement. Jusqu'à cette date, le gîte des élections sera ouvert au Secrétariat, tous les jours, de dix heures du matin à deux heures de l'après-midi, et le dimanche 4 février, de huit heures du matin à midi.

Les intéressés sont priés de se munir de toutes pièces justificatives (livret militaire, certificat d'exemption du service militaire, avis de radiation des listes électorales du dernier domicile, changement de domicile, livret de foyer, etc.), et de la justification ou déclaration de réintégration dans la qualité française.

AU THEATRE MUNICIPAL

Samadi 3 février, à 8 heures : « Le secret de Polichinelle », musique de F. Fournier, avec le concours de M. Sallier, de l'Opéra et de Mme Dyna-Beumer, de l'Opéra-Comique.

Dimanche, matinée de gala à 3 heures : « Le secret de Polichinelle », « Les Cloches de Corneville », opérette, musique de R. Planquette.

HARMONIE MUNICIPALE

Ce soir, à 8 heures, au local habituel, répétition générale.

A LA SOCIÉTÉ DE SECOURS-MUTUELS « LA PRÉVOYANCE »

La visite médicale pour les stagiaires aura lieu dimanche 4 février, à l'Hôtel-de-Ville, de 9 heures, pour les femmes et les enfants et de 10 heures pour les hommes.

BUREAU DE BIENFAISANCE

Les bénéficiaires de l'assistance obligatoire sont informés que le paiement des mandats aura lieu aujourd'hui, vendredi 3 février, aux heures habituelles.

Le paiement de l'assistance aux familles

nombreuses aura lieu mardi prochain 6 février, de 9 heures à 11 heures 30.

DAIRES D'ARRONDISSEMENT

Opérations du 24 au 31 janvier : 1590 versements, 910.850 ; 1000 remboursements.

ÉTAT CIVIL

Naissance. — Odette Goddard, rue Ingres, 47 ; André Delbecq, rue d'Avronne, 34.

Le SIROP D'VANIER et B. DUPUY

Remplace l'huile de foie de morue. Ne présente aucun des inconvénients indiqués dans les cas de l'huile de foie de morue et prescrit avec confiance, rhumes, toux, bronchites, asthme, catarrhes chroniques, etc.

Autour de Roubaix-Tourcoing

WATTRELOS

LES MORTS QU'ON RAMÈNE. — Les funérailles du soldat Lanne Henri, du 3e R.I.T., auront lieu samedi 3 février, à 14 h. 30, 14 h. 15. Mme Vve Lanne habite rue d'Alsace, 13.

BUREAU DE BIENFAISANCE. — La distribution de secours du Bureau de Bienfaisance aura lieu 5, rue Jean-Jaurs, mardi 6 février, de 8 heures à midi.

L'Administration du Bureau de Bienfaisance a invité les intéressés à déposer leurs demandes de secours au Bureau de Bienfaisance, rue Jean-Jaurs, avant le 15 février, leur mémoire des fournitures faites en 1922.

ÉTAT-CIVIL. — Naisances. — Clovis Barthelemy, rue de l'Industrie, 14. — Charles Chabot, rue Michel, 3.

DOUAI

ÉTAT CIVIL. — Naisances. — François Le-soult, rue Jean-Jaurs, 63.

LANNY

EAU POTABLE. — Pour cause de réparation de la pompe du forage, le Maire de la Ville de Lannoy invite les habitants à économiser l'eau le plus possible, à partir du dimanche 4 février, jusqu'au dimanche 10 février dans la matinée.

La distribution par cuves à l'établissement cessera pendant l'exécution de ce travail.

LYS

ACCIDENTS DU TRAVAIL. — Chez Bou-tomy frères, filateurs, rue de Bois, Mathilde Laga, 45 ans, fleur, demeurant à Toufflers, rue de Willems, 35, s'est fait une entorse au pied droit en tombant dans la salle de filature ; elle devra observer un repos de 15 jours.

Dans la même usine, Isabelle Decotignies, 35 ans, étrépageuse, demeurant à Lannoy, rue des Remparts, 10, a reçu sur le pied droit une planche de son métier ; un repos de 15 jours lui a également été prescrit.

LISTES ÉLECTORALES. — Les Français nouvellement arrivés à Lys et les naturalisés sont informés que le délai pour l'inscription sur les listes électorales, expire le 4 février. Ceux déjà inscrits sont invités à vérifier leur inscription. S'adresser au secrétaire de la Mairie, 1er quai.

HEM

RETRAITES OUVRIÈRES. — Le paiement des allocations attribuées aux titulaires de retraites ouvrières se fera à la Mairie lundi 5 février, de 9 à 11 heures.

TOUFFLERS

LE VICINAL LA FESTE-TOURNAI. — Voici le nouvel itinéraire du tramway vicinal Toufflers-La Feste-Tournai : Départ de Toufflers-La Feste, 6 h. 20 ; 8 h. 35 ; 10 h. 40 ; 12 h. 57 ; 15 h. 44 ; 17 h. 45 ; 20 heures 02.

LEERS

ACCIDENT DE TRAVAIL. — Aux établissements Vandenberghe Parant et fils, au Transvaal, Mlle Marthe Bonte, demeurant à Templeuve, hameau du Chaos, a eu le pouce droit écrasé entre deux gamelles de son métier à filer. L'incapacité de travail sera longue.

ÉTAT-CIVIL. — Naisances. — Agnès Daniels, Nouveau-Jeu, 103.

Travaux de voirie. — Auguste Frémy, chauffeur et Madeleine Briffaut, s. p.

FOREST

Conseil Municipal

Le Conseil municipal s'est réuni, dimanche, 28 janvier, à 10 h. 30, sous la présidence du citoyen Chuffart, maire.

Travaux de voirie. — Le Maire expose les frais ayant nécessité ces travaux. Le crédit épuisé, le Conseil vote un nouveau crédit pour la continuation des travaux.

Des réclamations communales étant formulées au sujet de la question Boule, le Conseil décide de réduire les propriétés riveraines dimanche, 4 février, à 10 heures, terrain du Congo, pour s'en rendre à la Commission de voirie afin de remédier à cet état de choses. Des marchands de charbon circulant dans les carrières non payées au moment de l'inscription, le Conseil décide de sévir contre eux-ci.

Le budget primitif de 1923, retré approuvé de la Préfecture, est ratifié après un nouvel examen.

Consultation de nourrissons. — Le Maire informe le Conseil que par circulaire en date du 10 janvier courant, le Comité d'Assistance des Régions Libérées a annoncé que les Américains avaient cessé de subventionner l'œuvre des Consultations de Nourrissons. Le Conseil décide de continuer cette œuvre de son propre fonds.

Le vote une subvention supplémentaire de 300 fr. pour 1923.

Caution téléphonique. — Le Conseil ne croit pas pouvoir donner suite à la lettre de M. le Directeur des Postes et Télégraphes, date du 25 janvier, relative à l'établissement d'une caution téléphonique dans la commune.

A huis-clos, un avis favorable est donné à plusieurs demandes d'assistance, puis la séance est levée.

AU BUREAU DE BIENFAISANCE. — La commission administrative du Bureau de Bienfaisance s'est réunie dimanche 28 janvier, sous la présidence du citoyen Chuffart, maire. Le procès-verbal de la dernière réunion est adopté. Après examen, plusieurs demandes d'assistance sont acceptées.

Le président donne communication d'une lettre d'un anonyme qui envoie une somme de 42 francs, au Bureau, qui désire voir de préférence attribuer à des vieillards nécessiteux.

Après examen de la liste des assistés, celle-ci n'est pas modifiée.

Vainquables, filles resté orphelin pour 1923.

Une adjudication relative au pain sera faite pour 1923.

Le Maire donne communication d'une circulaire du Comité des Régions Libérées informant que le Comité américain a cessé de subventionner les Consultations de Nourrissons.

TRIBUNE POLITIQUE

FÉDÉRATION RÉPUBLICAINE DU NORD

L'Election Cantonale du 4 Février

Reflexions avant le Scrutin

MM. le sénateur DRON, président d'honneur, Henri LORIDANT, président du Comité Central de la Solidarité Républicaine viennent d'adresser aux électeurs du canton de Tourcoing-Sud, un long appel dont voici de larges extraits :

Les délégués républicains des Cantons de Tourcoing se sont réunis le dimanche 21 janvier en vue de l'élection du 4 février. Cette réunion a été empreinte de la plus grande cordialité ; les membres présents ont unanimement pris l'engagement d'honneur de soutenir de toutes leurs forces le choix qui sera fait à l'assemblée.

Deux candidatures ont surtout été retenues. Celle du citoyen Abel LEVEUGLE avait ses partisans en raison des états de services anciens et dévoués qu'aucun des délégués ne méconnaissent. Mais son élection au Conseil Général entraîne l'obligation de procéder à son remplacement au Conseil d'Arrondissement ; d'où une nouvelle cause de mobilisation électorale et d'agitation qu'il convenait d'éviter.

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

DOUAI

VOLEURS

Deux Italiens de passage à la cantine de la rue Durutte ont dérobé des vêtements appartenant à leur compatriotes. On les recherche.

ARRONDISSEMENT DE DOUAI

ANICHE

ATTENTION AUX ESCROCS ! — Depuis quelque temps, divers commerçants reçoivent d'Espagne, une lettre amenant d'un prisonnier, qui demande une mille centimes pour crédits insuffisants à l'exercice d'une «re d'Espagne».

Cette escroquerie dite « au trésor caché » semble devoir faire d'autres victimes naïves que nous mettons en garde contre les agissements des escrocs.

MARCHIENNES

CHEVAUX EMBALLÉS. — Deux chevaux appartenant à M. François Poiteux se sont emballés en rentrant en ville et auraient pu occasionner de graves accidents sans la courageuse intervention d'un brave citoyen, Jules Pichard, marchand de charbon, qui se jetant résolument à la tête des deux animaux, parvint à les maîtriser, non toutefois sans qu'ils aient brisé la vitrine de M. Lehu, bijoutier.

PAS-DE-CALAIS

ARRONDISSEMENT DE MONTREUIL

BERCK-SUR-MER

Un incendie fait 100.000 fr. de dégâts.

Dans la nuit de mercredi à jeudi, M. Lhotelier, loueur de voitures rue du Haut-Blanc à Berck-sur-Mer, a constaté que le feu s'était déclaré dans une dépendance de son immeuble. L'alarme donnée, les pompiers accoururent sur les lieux, mais ils durent se borner à faire la part du feu.

Les bâtiments, les voitures, le mobilier et de nombreux objets furent complètement détruits. Les dégâts sont évalués cent mille francs environ ; ils sont couverts par une assurance.

En luttant contre le feu, un pompier, M. Henri Leroy a été blessé à la jambe par la chute d'une gouttière.

Jeux & Education Physique

AVIS IMPORTANT

Tous les communiés de bals, jeux de cartes, billards, fléchettes, boules, tira, combats de coqs, etc., etc., avec mises et prix sur les agendas sont interdits sans autorisation spéciale suivante : « L'interdiction de lignes coïncide UN FRANCO minimum ; les lignes supplémentaires seront complètes à raison de 1 fr. 50 la ligne. Prière d'envoyer les communications au moins deux jours à l'avance.

Ces communications devront porter la mention : « Amicus payants » et être accompagnées du montant de l'inscription, sans arrangement avec notre dépositaire.

FOOT-BALL

A MOUVAUX

AMICALE SPORTIVE MOUVALLOISE. — Dimanche prochain 4 février, Equipe I contre Stade Roubaisien au terrain du Pont-Rouge, à 8 h. 30. Sont convoqués à l'arrêt du tramway D, Mairie de Mouvaux : Guilbert A., Procureur E., Procureur A., Decotignies V., Dubois Pierre, Deconinck J., Muilès G., Gilsœur E., Jacquemain F., Lecomte L., Rempeyroux J., Legrand.

Même jour à 10 heures, terrain du Congo, sont convoqués au vestiaire à 9 h. 45 : Holter V., Decotignies P., Pottier L., Sclèvevanck E., Meulebroeck E., Boons H., Vanoverbergh, Edmet, Banonetta, Lepers, Sancton, Deconinck M., Delégué J., Holler Emile.

Les jeunes gens désirant pratiquer le football sont priés de se faire inscrire sur le terrain du Congo de 10 à 12 heures.

ASSOCIATION SPORTIVE DE CHERENG. — Dimanche 4 février, A. S. Chérens (1) contre Amicale Sportive d'Arcq (1), à 14 heures, terrain de la rue du Château, à Chérens. Sont convoqués à 13 h. 30 au vestiaire : M. Thomas, J. Waroux, Demps, K. M. Masqueler, H. Dubois, G. P. B. Léclercq, N. Mullier, E. Delanoy, J. et L. Lemaitre, A. Descamps.

La partie sera dirigée par M. Charlot, arbitre, officiel du S. C. Fivois.

A. S. Chérens contre D. L. (2), terrain du Carrière d'Or, à Lambrecht, à 9 h. 30.

Les équipes 2 sont convoqués à 7 h. 15, gare de Cressin.

GYMNASTIQUE

A LANNY
FÉDÉRATION DES SOCIÉTÉS DE GYMNASTIQUE DE ROUBAIX-TOURCOING ET ENVIRONS

TRIBUNE POLITIQUE

FÉDÉRATION RÉPUBLICAINE DU NORD

L'Election Cantonale du 4 Février

Reflexions avant le Scrutin

MM. le sénateur DRON, président d'honneur, Henri LORIDANT, président du Comité Central de la Solidarité Républicaine viennent d'adresser aux électeurs du canton de Tourcoing-Sud, un long appel dont voici de larges extraits :

Les délégués républicains des Cantons de Tourcoing se sont réunis le dimanche 21 janvier en vue de l'élection du 4 février. Cette réunion a été empreinte de la plus grande cordialité ; les membres présents ont unanimement pris l'engagement d'honneur de soutenir de toutes leurs forces le choix qui sera fait à l'assemblée.

Deux candidatures ont surtout été retenues. Celle du citoyen Abel LEVEUGLE avait ses partisans en raison des états de services anciens et dévoués qu'aucun des délégués ne méconnaissent. Mais son élection au Conseil Général entraîne l'obligation de procéder à son remplacement au Conseil d'Arrondissement ; d'où une nouvelle cause de mobilisation électorale et d'agitation qu'il convenait d'éviter.

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

D'autres ont pensé que la politique devait s'inspirer de tendances nouvelles et qu'il convenait de rejoindre le parti. Les jeunes républicains qui ont brillamment fait leur devoir pendant la guerre ne sont-elles pas trop indifférentes à l'évolution sociale et doivent-elles se désintéresser de cet effort persévérant qui, depuis 1880, transformé Tourcoing et en a fait la capitale d'avant-garde placée au premier rang pour les réformes d'ordre social ?

DOUAI

VOLEURS

Deux Italiens de passage à la cantine de la rue Durutte ont dérobé des vêtements appartenant à leur compatriotes. On les recherche.

ARRONDISSEMENT DE DOUAI

ANICHE

ATTENTION AUX ESCROCS ! — Depuis quelque temps, divers commerçants reçoivent d'Espagne, une lettre amenant d'un prisonnier, qui demande une mille centimes pour crédits insuffisants à l'exercice d'une «re d'Espagne».

Cette escroquerie dite « au trésor caché » semble devoir faire d'autres victimes naïves que nous mettons en garde contre les agissements des escrocs.

MARCHIENNES

CHEVAUX EMBALLÉS. — Deux chevaux appartenant à M. François Poiteux se sont emballés en rentrant en ville et auraient pu occasionner de graves accidents sans la courageuse intervention d'un brave citoyen, Jules Pichard, marchand de charbon, qui se jetant résolument à la tête des deux animaux, parvint à les maîtriser, non toutefois sans qu'ils aient brisé la vitrine de M. Lehu, bijoutier.

PAS-DE-CALAIS

ARRONDISSEMENT DE MONTREUIL

BERCK-SUR-MER

Un incendie fait 100.000 fr. de dégâts.

Dans la nuit de mercredi à jeudi, M. Lhotelier, loueur de voitures rue du Haut-Blanc à Berck-sur-Mer, a constaté que le feu s'était déclaré dans une dépendance de son immeuble. L'alarme donnée, les pompiers accoururent sur les lieux, mais ils durent se borner à faire la part du feu.

Les bâtiments, les voitures, le mobilier et de nombreux objets furent complètement détruits. Les dégâts sont évalués cent mille francs environ ; ils sont couverts par une assurance.

En luttant contre le feu, un pompier, M. Henri Leroy a été blessé à la jambe par la chute d'une gouttière.

Jeux & Education Physique

AVIS IMPORTANT

Tous les communiés de bals, jeux de cartes, billards, fléchettes, boules, tira, combats de coqs, etc., etc., avec mises et prix sur les agendas sont interdits sans autorisation spéciale suivante : « L'interdiction de lignes coïncide UN FRANCO minimum ; les lignes supplémentaires seront complètes à raison de 1 fr. 50 la ligne. Prière d'envoyer les communications au moins deux jours à l'avance.

Ces communications devront porter la mention : « Amicus payants » et être accompagnées du montant de l'inscription, sans arrangement avec notre dépositaire.

FOOT-BALL

A MOUVAUX

AMICALE SPORTIVE MOUVALLOISE. — Dimanche prochain 4 février, Equipe I contre Stade Roubaisien au terrain du Pont-Rouge, à 8 h. 30. Sont convoqués à l'arrêt du tramway D, Mairie de Mouvaux : Guilbert A., Procureur E., Procureur A., Decotignies V., Dubois Pierre, Deconinck J., Muilès G., Gilsœur E., Jacquemain F., Lecomte L., Rempeyroux J., Legrand.

Même jour à 10 heures, terrain du Congo, sont convoqués au vestiaire à 9 h. 45 : Holter V., Decotignies P., Pottier L., Sclèvevanck E., Meulebroeck E., Boons H., Vanoverbergh, Ed